

Esta sección está destinada a difundir las actividades académicas de la Sociedad Chilena de Enfermedades Respiratorias, de otras Sociedades afines y de distintos centros de especialidad, así como noticias de interés médico, científico o cultural en general. También acoge las cartas al editor, comentarios y sugerencias de los lectores y toda colaboración que se encuadre dentro de estos objetivos. El Comité Editorial se reserva el derecho de extractar, resumir y titular las cartas que se publiquen, sustrayéndose a cualquier debate con sus corresponsales.

Actividades académicas

10° Jornadas de Primavera

“El Sistema Respiratorio en Primavera: *Status Postpandemia*”

Realizada el 11 de octubre, en modalidad presencial, registró una asistencia de 70 personas entre médicos y profesionales de la salud, fueron coordinadas por la Dra. Paulette Andino en el programa de Medicina Respiratoria y las Dras. Pía Escobar y Francisca Córdova en el programa pediátrico.

Día mundial de la EPOC

Se realizó el 17 de noviembre en el auditorio central del Instituto Nacional del Tórax, siendo organizado por el Servicio de Medicina Respiratorias del INT, su coordinación fue realizada por los Dres. Francisco Arancibia y Mauricio Jalón, tuvo una asistencia de 60 médicos y profesionales de la salud.

Curso Precongreso Anual de la SER

Se realizó el 21 de noviembre de 2023, en el Colegio Médico de Puerto Montt, fue organizado por los Dres. Mauricio Riquelme y Marcela Villarroel, con una asistencia de 76 asistentes entre médicos y profesionales de la salud.

55° Congreso Chileno de Enfermedades Respiratorias

Se realizó entre los días 22 y 25 de noviembre en el Hotel Enjoy de Puerto Varas, contamos con una gran asistencia de 359 personas inscritas, quienes participaron activamente en las actividades académicas y sociales del congreso. Por parte de la industria farmacéutica y proveedora de salud, asistieron 25 laboratorios y empresas.

Se presentó un total de 81 comunicaciones libres, sus respectivos resúmenes y el Programa del

Congreso fueron publicados en un suplemento de la Revista Chilena de Enfermedades Respiratorias en versión electrónica. De las comunicaciones libres 8 de ellas escritas *in extenso* postularon al Premio Congreso SER 2023.

Premios y distinciones

El Comité Científico, otorgó premios y menciones honoríficas a los siguientes manuscritos *in extenso* al ser considerados como los mejores trabajos de investigación presentados en el 55° Congreso Chileno de Enfermedades Respiratorias.

“**Trasplante pulmonar del Instituto Nacional del Tórax. Resultados a 12 años del inicio del programa**”, autores: J. Melo, F. Cayupi, JP. Cuevas, C. Sepúlveda, V. Linacre y EG. Donoso. Instituto Nacional del Tórax, Clínica Santa María y Clínica Las Condes. Obtuvo el Premio al mejor trabajo presentado consistente en financiamiento de inscripción, traslado y estadía para ser presentado por uno de los autores en el congreso europeo de enfermedades respiratorias 2024.

Los siguientes manuscritos *in extenso* obtuvieron menciones honoríficas:

Caracterización del tabaquismo en una unidad de tratamiento intermedio de un hospital de referencia, autores: A. Ramírez, S. Camus, D. Ramos y F. Arancibia. Instituto Nacional del Tórax.

Comparación caída de la saturación arterial de pulso de oxígeno (SPO2) en enfermedad pulmonar crónica, mediante SIT TO STAND y prueba de marchas de 6 minutos. Autores: D. Díaz-Inojosa, K. Herrera, M. Florenzano, J.

Fuentes, C. Deza, C. Ibarra, A. y MT Parada. Clínica Universidad. de los Andes.

Concordancia interna de una nueva propuesta de clasificación de gravedad para apnea obstructiva del sueño, autores: J.Nieto-Pino J., E. Retamal-Riquelme, C. Sáez-Galaz y S. Martínez Unidades de sueño adulto y de neurología adulto, Hospital Clínico La Florida y Hospital Libertador Bernardo O'Higgins.

Resultado Elecciones período 2024-2025

En el marco del 55° Congreso anual de Enfermedades Respiratorias se llevó a efecto la elección de renovación de la directiva de la SER. En reunión de la asamblea de socios, la coordinadora de la Comisión Electoral, Dra. Patricia Schönffeldt, se refirió a la reunión sostenida en septiembre 2023, en la que hubo solo un candidato a presidente de la SER, el Dr. Mauricio Salinas Fenero y no habiendo hasta este momento otros candidatos, se nombra por aclamación al Dr. Salinas presidente del Directorio de la Sociedad Chilena de Enfermedades Respiratorias por el periodo 2024-2025.

Además, son elegidos los 4 directores que se presentaron en el plazo según estatutos: Dra. Claudia Sepúlveda, Dr. Juan Carrillo, Dr. Felipe Astorga y Dr. Francisco Suárez. Para los 5 directores faltantes, se solicitan postulantes a la asamblea, presentándose 4 candidatos, todos ellos cumplían con los requisitos, establecido en los reglamentos por lo que resultaron también elegidos. Ellos son: Dra. Marietta Núñez, Dr. Miguel Aguayo, Dra. M. Evelyn Chala y Dra. Marcela Villarroel.

No habiendo otro candidato en la sala, para el ocupar cargo de director vacante se deja pendiente la elección del 9° director, que será seleccionado por el presidente y el directorio electos.

Incorporación de nuevos socios

Septiembre: Dra. Francisca Córdova

Octubre: Klga. Antonia Millán, Dra. Yumay Pires, Dr. Sebastián Camus, Dr. Felipe Gallardo, TM. Patricia Gutiérrez

Diciembre: Dra. Camila Jerez, Dra. Macarena Lagos, Dr. Felipe Rozas, Klgo. Joaquín Nieto, Klgo. Sebastián Martínez.

Damos una cordial bienvenida a nuestros nuevos socios y los invitamos a inscribirse en la (s) comisión(es) de su preferencia e incorporarse en las actividades regulares de la SER.

Nombramiento de la Dra. Patricia Díaz Amor como maestra de la especialidad



Es un honor para mí estar aquí hoy y poder expresar mis palabras de homenaje a una persona muy admirable.

Empezaré mis palabras con un recuerdo, corría el año 2011 y mi muy estimadísimo Dr. Ricardo Pinto Muñoz, en esos años Director del Departamento de Pediatría Norte de la Universidad de Chile con sede en el Hospital Roberto del Río, me llama a su oficina y yo en mi calidad de becado de enfermedades respiratorias infantiles de primer año y con pocos meses en la beca, obviamente acudí en el acto y me dice con estas palabras “Guillermo, yo participo en un Proyecto de Investigación de VRS y la verdad es que no tengo tiempo en mi función actual de ver la parte clínica de este estudio, ¿te interesa participar?” Evidentemente, dije que bueno, y me responde “perfecto, te pondré en contacto con la Dra. Patricia Díaz para que converses con ella, ya que es quien lidera esta investigación. ¿Conoces a la Dra. Patricia Díaz?” me preguntó. Y yo la verdad es que no la conocía porque era de otra sede de mi Universidad y no me había incorporado aún a SER Chile.

¿Y yo adivinen que hice? Primero la “googleé” y después al ver esos resultados la busqué en *Pubmed*.

Cuál sería mi asombro cuando me encontré con una persona que tenía un *curriculum* envidiable, del cual les nombraré solo algunos aspectos apoyados por el hermoso extracto que realizó el Dr. Manuel Oyarzún recientemente.

La Dra. Díaz recibió su título de médico-cirujano de la Universidad de Chile en 1968.

Se formó como pediatra en los años 70 siempre en la Universidad de Chile.

Entre 1975 y 1979 perfeccionó sus estudios en la Universidad de Edimburgo, Escocia, obteniendo el grado de doctor (PhD) en Inmunopatología.

En los años 80 se reincorpora a la Facultad de

Medicina, manteniéndose como académica en el Instituto de Ciencias Biomédicas (ICBM), donde llegó a ser Profesora Asociada y además Directora del Programa de Fisiopatología del ICBM por el período 2017- 2021.

En lo referente a investigación sus notables aportes al conocimiento de la patología respiratoria se refieren no solo a su tesis de doctorado, que dedicó a desentrañar las funciones del macrófago alveolar, sino también a los mecanismos de la inflamación y reacciones inmunológicas del pulmón y sus vías aéreas.

En los últimos años ha sido pionera en el desarrollo del conocimiento de las relaciones entre infecciones virales, bronquitis obstructiva y asma.

Sus numerosas publicaciones indexadas en revistas de corriente principal producto de la adjudicación de diversos proyectos FONDECYT, la han convertido en una referente internacional en temas de su actual línea de investigación: Inmunopatogenia del asma bronquial. Patogenia de lasmas inducida por virus. Es así como entre 2000 y 2003 integró el Comité Asesor de GINA.

En la Facultad de Medicina, Univ. de Chile ha sido docente de numerosos cursos de pregrado y a nivel de postítulo y postgrado ha dirigido y participado en diversos cursos de Fisiopatología, Inmunología y Patología Respiratoria. Además, ha dirigido diversas tesis de los Programas de Magister en Ciencias Médicas y Biológicas de la Escuela de Postgrado, Facultad de Medicina, Universidad de Chile.

En la Sociedad Chilena de Enfermedades Respiratorias ha desempeñado diversas funciones de la mayor responsabilidad, fue una brillante presidenta de la SER (1995-97), siendo distinguida en 2004 con la designación de Miembro Honoraria de la SER. Actualmente es miembro del Comité editorial de la Revista y desde hace muchos años dirige con su gran criterio y capacidad de liderazgo el Comité Científico y de Investigación de la SER, que ha llegado a ser un organismo impulsor en la marcha y desarrollo ascendente de nuestra Sociedad.

Ahora volvamos a mi recuerdo, y les digo que algo parecido a eso me encontré en *Internet* ese día y les reitero que no la conocía, por lo que un día en una jornada académica, la busqué y me presenté, y para ser honesto yo esperaba alguien que mantuviera la distancia con semejante *curriculum* y ¿adivinen qué pasó? Me encontré con una persona tremendamente cercana, muy empática, generosa con sus conocimientos y siempre dispuesta a ayudar en lo concerniente a lo académico.

Debo decir que personas como usted le hacen

bien a esta Sociedad y en realidad a cualquier Sociedad, pero debo decir con orgullo que para nosotros es un privilegio tenerla con nosotros y es para muchos de los aquí presente un verdadero faro que guía en muchas de las decisiones de nuestra Sociedad.

En relación con esto, según la Real Academia de la Lengua Española la palabra Maestra en su primer significado dice “De mérito relevante en los de su clase”.

Ahora bien, a sus múltiples características positivas debemos sumar la humildad, porque se negó hasta última hora para ser nominada este premio y la tuvimos que prácticamente convencer para que lo recibiera en caso de que nuestros socios estuvieran de acuerdo.

De esta manera, y siguiendo el Artículo 7 del Reglamento Interno que dice que la proposición de un socio titular para ser nominado como “Maestro de la Especialidad”, deberá ser hecha por a lo menos un tercio de los socios titulares y presentada al Directorio. Lo hicimos y la propuesta fue aprobada por la unanimidad del Directorio. En este sentido, Dra. Díaz le debo decir que cuando propusimos al resto de los socios que pedíamos el apoyo para nominarla, literalmente nos sobaron votos y las palabras de los socios que más se repitieron fueron “se lo merece”, “no puede estar en mejores manos”, “un justo premio”, “una gran investigadora”, “empática”, “un gran aporte para nuestra Sociedad” entre otras elogiosas palabras.

De esta manera, la nominación era para unirse a un selecto grupo que la verdad de las cosas impresiona, porque son nuestros próceres, ya que, cada uno ha marcado una época y que son:

- * Dr. Héctor Orrego Puelma
- * Dr. Victorino Farga Cuesta
- * Dra. Eliana Ceruti Danús
- * Dr. Luis Herrera Malmsten
- * Dr. Edgardo Cruz Mena
- * Dr. Edgardo Carrasco Calderón
- * Dr. Manuel Oyarzún Gómez
- * Dr. Álvaro Undurraga Pereira
- * Dra. Carmen Lisboa Basualto

Por todo lo anterior y por la voluntad de nuestros socios que han declarado públicamente que usted lo merece, la declaro oficialmente Dra. Patricia Díaz Amor como Maestra de la Especialidad de la Sociedad Chilena de Enfermedades Respiratorias.

Dr. Guillermo Zepeda Flores
Presidente, SER Chile 2022-2023
Puerto Varas, 24 de noviembre de 2023

Discurso de despedida del presidente de la SER, Dr. Guillermo Zepeda Flores

¿Ustedes pensarán que ahora daré un discurso largo y ‘fome’ como despedida de mi presidencia de estos 2 años. Cierito?, pues les tengo que decir que ¡están en lo correcto!

Dicho esto, les debo expresar que es un gran honor para mí como presidente de la Sociedad Chilena de Enfermedades Respiratorias, darles la más cordial de las bienvenidas a la cena de término de las actividades del año 2023 de nuestra Sociedad y que representan para mí el término de mi período de presidente y del Directorio que represento del bienio 2022-2023.

Es difícil poder resumir en un corto tiempo dos años de esta aventura que partió en enero de 2022 y en la que claramente los tiempos dados por la pandemia eran tan distintos a los tiempos actuales.

Recuerdo que empecé de la peor manera y fue que cuando la Dra. Laura Mendoza y su Directorio entregaron su período al Directorio actual me enfermé de COVID y tuvimos que llamar a casi todos los asistentes para advertirles de un eventual contagio.

Luego de este pequeño *impasse*, comenzamos con el trabajo desde que asumimos, siempre muy motivados y entusiasmados por la tarea que se nos venía adelante y cuyo problema mayor significaba volver a las actividades presenciales a inicios del año 2022, porque todavía teníamos las aprensiones obvias de la pandemia.

A continuación, haré lo que hacen o deberían hacer los políticos al término de un período de gestión por los cuales fueron elegidos y que es presentar las promesas de campaña y hacer un paralelo entre lo prometido versus lo realizado y para esto me autorreferenciaré en la Revista Chilena de Enfermedades Respiratorias 2022, volumen 38, páginas 9 y 10, ya que, ahí están mis palabras al aceptar el cargo:

1. Actividades presenciales

Ofrecí retomar las actividades presenciales post pandemia y la verdad de las cosas es que cumplimos a cabalidad, dado que retomamos parcialmente las actividades el año 2022 y a plenitud en 2023. En este sentido, la primera actividad presencial de nuestro período fueron las Jornadas de Otoño en abril 2022 en Olmué. Fue increíble la cantidad de gente que nos acompañó gracias al gran programa desarrollado por los Dres. Carlos Peña y Mabel Rivas. En el transcurso retomamos las actividades de las Jornadas estacionales (Otoño, Invierno y Primavera) además de nuestro

Congreso Anual, realizamos las actividades en las Filiales V Región, BioBío-Ñuble y Sur además del curso del Norte, desarrollamos varios cursos gracias al apoyo decidido de varias Comisiones, entre ellas, Rehabilitación Respiratoria, Asma, Tabaco, Enfermedades Intersticiales, Trastornos Respiratorios del sueño y celebramos varios días mundiales, a saber, de la EPOC, Asma, Fibrosis pulmonar, entre otros.

2. Evaluaciones en actividades académicas

En este sentido nos dimos cuenta de la necesidad de que nuestras actividades fueran evaluadas, para que su asistencia a ellas significara un mayor reconocimiento a nuestros socios, tanto a nivel académico universitario como a nivel laboral ministerial. En este sentido se ofreció esta posibilidad tanto en el Congreso, Jornadas estacionales, cursos de filiales y cursos de las Comisiones.

3. Difusión de nuestras actividades

Ofrecimos ampliar esta posibilidad de usar *mailings*, redes sociales que ya existían en nuestra Sociedad y tratar de potenciarlos lo más posible. En este sentido quiero destacar el apoyo del Ministerio de Salud que nos han ayudado también este aspecto y debemos decir que llegamos actualmente a miles de personas vinculadas al área de la salud.

4. Posicionamiento en la sociedad chilena

Un aspecto clave para nuestra Sociedad y que está en plena concordancia con nuestra misión y visión como Sociedad es el hecho de mostrarnos como actores relevantes en la sociedad chilena tratando de contribuir desde nuestro ámbito científico y académico en los diferentes problemas que aquejan a nuestros compatriotas. De esta manera aparecimos más de 100 veces en estos dos años en diferentes medios de comunicación a saber, TV, radio, periódicos, portales de Internet, cartas al editor, entre otros.

En este sentido quiero destacar el gran trabajo que estamos realizando actualmente con el Ministerio de Salud, colaborando activamente en la elaboración y publicación próxima de las guías de orientación terapéutica de bronquiolitis, además de las Guía GES de IRAB del menor de 5 años y destacar el trabajo que realiza la Comisión de Asma, la Comisión de Tabaco y relevar el aporte que estamos realizando en la encuesta nacional de salud y al participar en la mesa de expertos con la Ministra y los subsecretarios de Salud durante la epidemia de VRS de este año, en esta última actividad participaron el Dr. Mauricio Céspedes y quien les habla.

5. Estructura y progreso

Recibimos una Sociedad sólida estructural y financieramente y a pesar de las vicisitudes y de los tiempos complejos que nos tocó enfrentar post pandemia supimos salir airosos de este desafío y entregamos una Sociedad muy sólida en estos aspectos.

6. Revista Chilena de Enfermedades Respiratorias

Nuestro Directorio asumió desde un principio lo sabido por todos y que es que nuestra Revista es la cara visible de nuestra Sociedad, por esto la apoyamos decididamente, tanto financiera como estructuralmente, logrando durante este período tener el sistema *ahead of print*, que permite una mejor visualización de la misma. En este punto, no puedo sino agradecer públicamente a nuestro Editor Dr. Manuel Oyarzún, ya que gracias a todo su trabajo tenemos una revista que nos enorgullece a todos.

7. Comisiones

Claramente son uno de los motores de las actividades de nuestra Sociedad y sin ellas estas actividades se verían claramente disminuidas. Durante este período se logró a nivel de Directorio tener un reglamento interno que permite darle más solidez y estructura a la gran labor que realizan.

8. Socios

Nos enorgullece decir que en este período ingresaron más de 30 nuevos socios, principalmente jóvenes, que con su energía y entusiasmo revitalizan a nuestra Sociedad.

9. Pediatría

Como el sexto presidente pediátrico de nuestra Sociedad me interesaba particularmente potenciar esta área y debo decir que es un aspecto que me enorgullece mucho, dado la alta convocatoria que tuvimos en cada una de las actividades académicas que desarrollamos.

10. Extensión

Establecimos y fortalecimos alianzas estratégicas para difusión de nuestras actividades académicas sea con otras sociedades médicas, a nivel del ministerio de salud y a nivel de la industria farmacéutica.

11. Internacionalización

Este punto importante intentamos potenciarlo dentro de la situación post pandemia en la que nos enfrentábamos y claramente estamos retomando estas actividades y dejando la senda para

reforzar este aspecto. En este sentido, debo destacar el trabajo que está realizando el Dr. Francisco Suárez con el *screening* de cáncer pulmonar participando activamente a nivel iberoamericano.

Dicho todo lo anterior, es imposible que una sola persona haya logrado todo y por esto debo decir que me acompañaron en este camino un Directorio de lujo que son las siguientes personas:

Dr. Mauricio Salinas (Vicepresidente y nuestro nuevo presidente), Dra. Marietta Núñez (Tesorera), Dr. Mauricio Céspedes (secretario), Dra. Laura Mendoza (Past President), Dr. Felipe Astorga, Dr. Felipe Reyes, Dr. Francisco Suárez, Dra. Claudia Sepúlveda, Dra. Evelyn Chala, Dra. Pía Escobar y por supuesto a los Dres. Patricia Díaz y Manuel Oyarzún, que tenemos el privilegio de contar con su presencia en todas nuestras reuniones de Directorio.

Agradecimiento para todos ellos, ya que como les decía conforman un Directorio de lujo y la verdad debo decir fue un verdadero privilegio y orgullo haber trabajado con ustedes

Continuaré agradeciendo a los responsables de nuestras Filiales.

- Filial V Región, Dr. Víctor Leiva
- En la Filial BioBío-Ñuble, Dra. Claudia Azócar
- En la Filial Sur: Dr. Mario Calvo recientemente electo.
- La Zona Norte en Antofagasta en que si bien es cierto, todavía no se estructura como Filial son representados por los Dres. Marcia Aguirre y Eduardo Vergara.

A todos ellos muchas gracias, porque mantienen viva a nuestra Sociedad en lugares alejados de nuestro país.

El agradecimiento a los coordinadores de las Jornadas estacionales (Otoño, Invierno y Primavera en este bienio 2022 y 2023): Dr. Carlos Peña, Dra. Mabel Rivas, Dr. Felipe Astorga, Dra. Marietta Núñez, Dra. Pía Escobar, Dra. Francisca Córdova, Dr. Felipe Reyes, Dra. Evelyn Chala, Dra. Claudia Sepúlveda, Dr. Ricardo Fritz y Dra. Paulette Andino.

Agradezco también a las personas que han realizado actividades académicas en este bienio 2022-2023 a través de las Comisiones de las cuales son parte y que han coordinado diferentes tipos de *webinars* y/o conmemoración de los días mundiales (Sueño, Asma, Sin Tabaco, fibrosis pulmonar, EPOC, entre otras) me refiero a Dr. Francisco Arancibia, Klga. Sra. Carola Valencia, Dr. Juan Carrillo, Dra. María Paz Corvalán, Dr. Mauricio Jalón, Dr. Matías Florenzano, Dr. Mauricio Salinas, Dra. Patricia Fernández, Dra. Pauli-

na Trujillo, Dr. Miguel Antúnez, entre otros. Mis disculpas si no mencioné a alguien, son muchos socios que colaboran en nuestras actividades.

Y obviamente agradecer a los Coordinadores de nuestra actividad académica más importante, Nuestro Congreso Anual, realizado en Viña del Mar en 2022 y en Puerto Varas en 2023, ambos muy exitosos, ya que contaron con una gran cantidad de asistentes y los expositores nacionales e internacionales fueron de un nivel muy alto, todo con un programa de excelencia coordinado por nuestro equipo de trabajo integrado por: Dr. Mauricio Salinas (coordinador general) Dres Felipe Astorga y Georgina Miranda (coordinadores Medicina Respiratoria), Dra. Marietta Núñez (coordinadora de Pediatría), Dra. Patricia Schönfeldt (coordinadora de ramas). Los coordinadores de cursos de postgrado: Klga. Carola Valencia, Klgo. Homero Puppo, Klgo. Daniel Ciudad, Dr. Juan Carrillo, Dr. Francisco Suárez, Dra. María Eugenia Pérez, Dr. Nicolás Johnson, Dra. Vivianne Agar, Dra. Claudia Ázocar, Dr. Carlos Peña y Dra. Maite Oyonarte y los coordinadores de curso pregreso: Dra. Marietta Núñez, Dr. Víctor Leiva, Dra. Marcela Villarroel y Dr. Mauricio Riquelme.

Fue un privilegio y un honor para mí haber compartido con ustedes la organización de todos estos eventos, de todo corazón muchas gracias.

A continuación, expreso mi gratitud a las personas fundamentales e indispensables para esta Sociedad, sin quienes nada de esto sería posible, nuestras secretarías y *staff*: Sras. María Angélica Poblete y Lorena González y Sr. Oscar Osses.

Así, como agradezco a las personas individuales, también agradecer a las empresas de la industria farmacéutica y de insumos médicos que han hecho posible el desarrollo de nuestras actividades académicas

Luego de estos agradecimientos públicos, sinceros y de todo corazón, quiero dejar en claro que tendremos múltiples desafíos para nuestra querida Sociedad.

Desafíos porque en este mundo cambiante en que cada vez existen menos certezas, se nos plantean los desafíos de mantener esta senda de éxitos puestas por el trabajo abnegado y consistente de Directorios precedentes y también del trabajo de muchos socios que han hecho grande a nuestra Sociedad. Y también desafíos autoimpuestos como son la mantención del equilibrio financiero de nuestra Institución, aumentar la cantidad de socios, fomentar y privilegiar el desarrollo de la medicina respiratoria en regiones, mantener a SER Chile como un actor importante de la Sociedad Chilena y que podamos dar respuesta a

los problemas de la salud respiratoria de nuestro país entre otros.

Aunque estos desafíos se ven muy grandes, estoy seguro que con el trabajo constante, desinteresado y riguroso de todos los que estamos acá y por los demás que no pudieron venir, saldremos adelante en esta magna tarea y de que al entregar el mando a las nuevas generaciones que ocuparán nuestros puestos en unos años más podremos decir con orgullo que realizamos una gran labor.

Muchas gracias a todos, el agradecimiento infinito por todo el trabajo empleado y la verdad es que para mí fue un verdadero honor y un privilegio liderar esta sociedad por estos dos años.

Le deseo al nuevo presidente y a su Directorio el mayor de los éxitos y les pido humildemente a todos ustedes que colaboren con ellos tanto como lo hicieron conmigo y mi Directorio

Muchísimas gracias nuevamente.

Santiago, 15 de diciembre 2023

Noticias al cierre de esta edición

1. Nuevo directorio SER 2024-2025

Presidente	Dr. Mauricio Salinas Fenero
Vicepresidente	Dr. Felipe Astorga Contreras
Past-President	Dr. Guillermo Zepeda Flores
Secretaria	Dra. Claudia Sepúlveda Landeros
Tesorero	Dr. Miguel Aguayo Castillo
Directores:	Dra. Claudia Azócar Barrera Dr. Juan Carrillo Azocar Dra. M. Evelyn Chala Calvo Dra. Marietta Núñez Cámara Dr. Francisco Suárez Vásquez Dra. Marcela Villarroel Hernández

2. Adjudicación Medalla Rector Juvenal Hernández Jaque 2023

El 19 de diciembre se reunió el jurado de la Distinción Medalla Rector Juvenal Hernández, constituido por la rectora Rosa Devés; la prorectora Alejandra Mizala; el vicerrector de Asuntos Académicos, Claudio Pastenes; y los profesores Faride Zerán y Emilio Roessler, galardonados con la misma Medalla el año 2022. Tras deliberar, el jurado decidió unánimemente otorgar la distinción 2023 a los académicos Manuel Oyarzún Gómez y Enrique Barros, en las menciones “Ciencia y Tecnología”, y “Artes, Letras y Humanidades”, respectivamente.

La distinción Medalla Rector Juvenal Hernández fue instituida por Decreto Universitario en el año 1983, coincidiendo su creación con la conmemoración de los 50 años del nombramiento del profesor Juvenal Hernández como Rector de la Universidad de Chile. Este galardón es otorgado a ex alumnos de la Casa de Bello que hayan prestado servicios distinguidos a

la Universidad de Chile y al país, a través del ejercicio de sus respectivas labores profesionales. La medalla representa un premio al espíritu humanista e ideario ético que encarnó el rector Juvenal Hernández.

(Extracto: Prensa Rectoría U. de Chile, 22 de diciembre, 2023. <https://uchile.cl/u212537>)